
Почему нам нужно молиться 
Я приведу на святую гору Мою и обрадую их в Моем доме 

молитвы; всесожжения их и жертвы их [будут] благоприятны 

на жертвеннике Моем, ибо дом Мой назовется домом молитвы 

для всех народов. (Ис.56:7) С одной стороны Иисус сказал, что 

Отец Небесный знает о наших нуждах прежде, чем мы просим у 

Него. С другой стороны, тот же Иисус повелел нам бодрствовать и 

молиться, чтобы не впасть в искушение. Так молиться нам или не 

молиться? Или молиться только в нужде и в опасности? А когда всё 

хорошо, то можно и не молиться? Мне кажется, что очень многие 

так и делают. Можно ответить просто и закончить главу. Если Сам 

Иисус молился, а мы должны подражать Ему, то и нам нужно 

молиться. Но это не всегда работает. Ученики видели, как Иисус 

молился иногда целую ночь, слышали просьбу Иисуса поддержать 

Его в молитве в Гефсиманском саду, но уснули. Мы знаем, что нам 

нужно молиться, но это как обязанность. А если мы 

заинтересуемся, почему нам нужно молиться, то мы начнём 

рассуждать, то есть, будем активными. Этого-то и хочет от нас Бог, 

чтобы отвечать на наши «почему». 

Из-за грехопадения прямое общение человека с Богом 

прервалось. Каин в огорчении не хотел обратиться к Богу, а потом 

и вовсе ушёл от Него. Но Бог не оставил Своё творение. И познал 

Адам еще жену свою, и она родила сына, и нарекла ему имя: 

Сиф, потому что, [говорила она], Бог положил мне другое семя, 

вместо Авеля, которого убил Каин. У Сифа также родился сын, 

и он нарек ему имя: Енос; тогда начали призывать имя Господа. 

(Быт.4:25,26) Люди разделились. Одни стали призывать имя 

Господа, то есть молиться, а каиниты отвергли Бога. Но почему 

люди стали молиться? Труд для них стал тяжёлым, появились 

вражды, распри, разврат. Но те, которые не хотели в этом 

участвовать, начали взывать к Богу о помощи. Бог отвечал им и 

давал силы сохранить себя чистыми . 

Чему можно уподобить молитву? Когда изобрели радио, то 

появились приборы, называемые рациями. Их устанавливают на 

кораблях, самолётах, в труднодоступных местах. Машины полиции 

и скорой помощи также оснащены ими. Рация работает не так, как 

телефон. Сперва нужно что-то передать, потом перейти на приём, 

то есть, выслушать ответ, потом снова перейти на передачу. И так 

всё время. В молитве мы передаём Богу наши нужды и просьбы, но 



затем нам нужно перейти на приём, то есть ждать от Него ответа. 

Если мы не ждём ответа, то зачем и молиться? Всё должно быть 

соразмерно. Как радист не может только передавать или только 

слушать, так и мы. Итак, мы должны молиться, потому что молитва 

является нашей связью с Богом. 

Почему мы должны именно молиться, а не требовать чего-то, 

доводить до сведения, доказывать, ставить перед фактом? Молитва 

предполагает просьбу и смирение. Искренние верующие часто 

молятся на коленях. Мы должны осознавать эту огромную 

дистанцию между нами и Богом и быть в благоговении. Если люди 

мира сего позволяют себе какие-то вольности в отношениях с 

правителями, то нам это никак не позволительно в отношениях с 

Богом. Наш дух должен быть в состоянии молитвы. 

Молитвы бывают разные. Если мы хотим покаяться, то нужно 

совершить и молитву покаяния. Исповедать какой-то грех тоже 

нужно в молитве. Принести нужду или просьбу также нужно в 

молитве. Бывает, что в молитве нужно высказать Богу свои 

переживания, душевную боль, а может и сомнения. Не стесняйтесь! 

Бог готов слушать и такие молитвы. Как Христос ходатайствует за 

нас, так и мы должны приносить ходатайственные молитвы за 

наших родных и друзей, за церковь, за служителей Божьих. Они 

нуждаются в молитвенной поддержке. Будьте постоянны в 

молитве, бодрствуя в ней с благодарением. Молитесь также и о 

нас, чтобы Бог отверз нам дверь для слова, возвещать тайну 

Христову, за которую я и в узах, дабы я открыл ее, как должно 

мне возвещать. (Кол.4:2-4) Как радисты постоянно находятся на 

связи, так и мы должны быть постоянны в молитвах. Ведь мы 

живём новой жизнью и идём новым путём, поэтому нуждаемся в 

постоянном руководстве со стороны Бога. Благодарение является 

также важной частью нашей молитвы. 

Благодарить Бога мы должны за то, что Он даровал нам 

возможность молиться. Люди мира сего не умеют молиться. А вас 

кто-то учил молиться? Меня никто из людей не учил, но однажды я 

почувствовал побуждение к молитве. С тех пор я молюсь 

постоянно, свободно излагая свои нужды и прошения перед Богом. 

Молитва есть проявление в нас новой жизни, которая стремится к 

Богу и взывает к Богу. Легко благодарить за исполнение просьбы, 

но бывают и молитвы веры, когда благодаришь за то, что 

исполнится в будущем. 



…ибо дом Мой назовется домом молитвы для всех народов. 

Есть молящиеся Богу и поклоняющиеся Иисусу Христу из всех 

народов. Но Писание повелевает и нам молиться о всех народах. 

Итак, прежде всего прошу совершать молитвы, прошения, 

моления, благодарения за всех человеков, за царей и за всех 

начальствующих, дабы проводить нам жизнь тихую и 

безмятежную во всяком благочестии и чистоте, ибо это 

хорошо и угодно Спасителю нашему Богу, Который хочет, 

чтобы все люди спаслись и до-стигли познания истины. 

(1Тим.2:1-4)  
 
 


